

## 22 AVRIL 2023 – SALLES PAROISSIALES ISLE

**Réunion synodalité** : Le rôle des relais, un outil de proximité au service de tous

Sont présents :

Le père Emmanuel Renault

\*Relais Isle :

Irène Teissandier

Catherine Donat-Magnin

Geneviève Latrille

Martine Delage

\*Relais Condat :

Christine Develon

Les animatrices Bernadette Bourcy - Michelle Marbouty .

Après un court temps de prière, un tour de table est fait afin que chacun se présente et dise pourquoi il est là.

Deux idées apparaissent :

- Découverte et meilleure connaissance du relais
- Désir de le faire avancer

Avant de débiter il est précisé que nous sommes rassemblés pour parler du relais : ensemble des paroissiens à différencier de l'équipe animatrice du relais.

**Partage des idées :**

Le groupe a du mal à oublier le thème précédent travaillé, à savoir 'l'accueil' et ainsi réapparaissent des constats déjà exprimés :

- Attention aux personnes qui ont du mal à pousser la porte de l'église.
- Manque de sourire, d'expressions de la joie de croire.
- Peu de jeunes, comment les motiver ?
- Le père Emmanuel qui travaille avec ces jeunes nous définit leurs caractéristiques :
  - besoin de retrouver le sens du sacré
  - recherche du silence pendant les célébrations
  - besoin de verticalité, pour eux trop d'horizontalité
  - ils aiment les temps d'adoration
  - ils se reconnaissent dans les signes forts : la lumière, l'encens qui monte vers le Seigneur, mais il est important de souligner que ces jeunes sont déjà dans l'Eglise.

Nous sommes un peu loin du sujet, le père Emmanuel nous le fait remarquer, même si tous ces points sont l'expression du groupe et qu'il est important de ne pas les évacuer.

**Le relais d'Isle :**

Comme Condat, Isle est une ville à part entière. Contrairement à sainte Claire qui est « un morceau de Limoges » Isle a une vie spécifique, un marché, un cœur de ville, un centre pour autistes Asperger...

Isle est située non loin du CHU, donc certains Islois appartiennent au milieu hospitalier.

Des lieux d'Eglise existent : le Secours Catholique et les salles paroissiales, des permanences d'accueil.

Nous chrétiens que faisons-nous de tout cela ?

- Appliquons nous « l'aller vers »...
- Sommes-nous présents et visibles aux évènements de la cité, le marché, le marché de Noël, la fête de la musique, etc...

### **Quelques pistes :**

#### **Ce qui existe déjà :**

- Bonnes relations avec la Mairie (Monique Martin)
- Fontaine de Pâques au cœur de la ville
- Secours Catholique aux salles paroissiales, un 'tiers lieu' qui rassemble diverses activités, ce lieu existe : aux salles paroissiales projet en cours d'aménagement d'une salle « le Bar à Papa »
- Mercredi matin : atelier couture du secours catholique

#### **Ce qu'il faudrait améliorer :**

- « l'aller vers » aux différentes manifestations de la cité (sans prosélytisme mais « avec le sourire »
- rencontrer les gens qui viennent au Secours Catholique, à l'atelier couture
- rencontrer éventuellement Marie José Treuil, responsable du centre de l'autisme Asperger.
- être visibles avec des pots accueillants à la fin de nos célébrations
- saisir toutes les occasions pour cela : café après la messe du vendredi matin par exemple.
- comment toucher d'avantage le milieu hospitalier ?

### **Bilan :**

#### **En relation avec les deux objectifs de départ :**

- mieux connaître le relais ?
- le faire avancer ?
- en 1h30 on ne peut tout régler, mais il y a toujours l'intérêt de la rencontre et du partage
- attention à bien se centrer sur le thème
- des pistes sont lancées à chacun de s'en saisir pour en reparler et avancer  
**Ensemble.**

Michelle Marbouty  
Isle le 24 avril 2023